

EVÉNEMENT : DES LYCÉENS D'AMBROISE PARÉ ONT RENCONTRÉ UNE SURVIVANTE DE LA SHOAH

Lundi 11 décembre, des élèves de 2G et de 1ère (HLP), accompagnés par Mme Le Bitouzé et Mme Le Priol, ont eu la chance d'écouter le témoignage poignant d'une survivante de la Shoah : **Lili Leignel**.

A l'âge de 11 ans, elle a été arrêtée dans la nuit du 27 octobre 1943 avec ses parents et ses deux jeunes frères, Robert et André, à Roubaix, par les feldgendarmes allemands, à 3h du matin. Pendant près de 2h, les élèves ont pu recevoir le récit de sa déportation dans les camps de concentration de Ravensbrück et de Bergen-Belsen. Elle a ainsi décrit aux lycéens présents les souffrances, les privations, les cruautés endurées par les déportés. Soucieuse de délivrer un message de paix, elle a insisté sur sa volonté de témoigner le plus longtemps possible ainsi que sur sa résilience tout en assurant le public de sa foi dans la jeunesse. Les élèves ont pu ensuite échanger avec elle et prendre des photos de ce moment extraordinaire.

« Son témoignage est marquant car on se met à la place de l'enfant apeurée qu'elle était lors de sa déportation. J'ai été très touché. Elle mettait aussi un point d'honneur à ce que cette situation ne devait pas se reproduire. Son récit est très important car il permet de se rendre compte que certaines choses sont encore d'actualité. »



« Je trouve fascinant qu'elle soit autant en forme et super qu'elle transmette un message que l'on pourra retransmettre à notre tour, pour l'avenir. Je suis touchée par la relation très forte qu'elle avait sa famille et le fait qu'elle ait gardé contact avec des déportés. Je trouve ça surréaliste qu'elle ait transité par les mêmes camps que Simone Veil. J'aime son message et qu'elle pense à notre avenir. »

« J'ai conscience que je ne vivrai une telle rencontre qu'une seule fois dans ma vie et je pense que je lui écrirai ! Ce moment de l'Histoire m'intéresse beaucoup alors je suis honorée d'avoir pu entendre, en chair et en os, une survivante de cette période. »

« Son histoire m'a beaucoup touchée et je suis impressionnée par sa force et le courage de cette femme pour se remémorer et nous raconter tout ça. Son témoignage permet de réaliser les atrocités vécues. »

« Son optimisme et son espoir dans la jeune génération sont touchants. Elle espère que grâce à nous il n'y aura plus de guerres dans le futur et pour ça elle veut qu'on relaye son message : « je compte sur vous, mes petits messagers ! »